

Título: El poder trascendente de la fe

Escritura: Romanos 4:9-16

Serie: La gracia salvadora de Dios

1. Introducción:

- a. El Apóstol Pablo había sido tan transformado por la doctrina de la justificación por la fe que gozosamente continúa exponiendo sobre su importancia en esta Epístola.
- b. En nuestro último sermón, Pablo apeló al patriarca judío Abraham como prueba de que solo hay una forma de ser redimido divinamente: a través de Sola Fide, solo fe en Cristo solo.
- c. Pablo argumentó que antes de que Abraham hubiera hecho cualquier obra de la ley, antes de que él hubiera ofrecido a Isaac en el altar, e incluso antes de que fuera circuncidado, Dios lo contó como justo porque Abraham creyó, a través de la fe, en la promesa de salvación a través del Mesías venidero.
 - i. La promesa de Dios a Abraham predicó el Evangelio de salvación. Esto queda claro en **Gálatas 3:8** La Escritura, previendo que Dios justificaría a los gentiles por la fe, anunció de antemano las buenas nuevas a Abraham, diciendo: «EN TI SERÁN BENDITAS TODAS LAS NACIONES».
 - ii. Entonces, cuando Dios le prometió a Abraham el patriarcado de la familia de la fe, Abraham entendió que esto solo podía lograrse mediante la sustitución divina por el pecado.

1. En otras palabras, Abraham vio la venida de Jesucristo y entendió que Cristo expiaría sus pecados y los pecados de las naciones.
- d. Esto es críticamente importante para que lo entendamos. Antes de la circuncisión en Génesis 17, antes de que Isaac naciera en Génesis 21, y antes del mandato de ofrecer a Isaac como sacrificio en Génesis 22, la promesa de que las naciones (tanto judíos como gentiles) vendrían a la familia de la fe en Génesis 12 y la promesa cierta dada a Abraham en Génesis 15, enseñaban que la fe estaba por encima de las obras. Pablo nos ha enseñado esta verdad en **Romanos 1:16-17** Porque no me avergüenzo del evangelio, pues es el poder de Dios para la salvación de todo el que cree, del judío primeramente y también del griego. (17) Porque en el evangelio la justicia de Dios se revela por fe y para fe, como está escrito: MAS EL JUSTO POR LA FE VIVIRÁ.
- i. Por lo tanto, cualquier pensamiento de que la Ley, las obras o la ceremonia pudieran salvar era y sigue siendo ridículo. El punto de Pablo es que la redención es una promesa y debe recibirse solo por fe. Nunca podremos ganar la redención.
 1. Hereda en el Evangelio es la incapacidad del hombre para salvarse a sí mismo. La pecaminosidad del hombre requiere la justicia de otro. El hombre tiene que inclinarse ante el Señorío de Jesucristo.
 - ii. Este será el resumen del argumento de Pablo en nuestro sermón de hoy. La fe en Cristo trasciende toda cultura, la Ley y todo lo demás.

2. Versículos 9-12: La fe trasciende la cultura: ¿Es, pues, esta bendición solo para los circuncisos, o también para los incircuncisos? Porque decimos: «A ABRAHAM, LA FE LE FUE CONTADA POR JUSTICIA». (10) Entonces, ¿cómo le fue contada? ¿Siendo circunciso o incircunciso? No siendo circunciso, sino siendo incircunciso. (11) Abraham recibió la señal de la circuncisión como sello de la justicia de la fe que tenía mientras aún era incircunciso, para que fuera padre de todos los que creen sin ser circuncidados, a fin de que la justicia también se les tome en cuenta a ellos. (12) También Abraham es padre de la circuncisión para aquellos que no solamente son de la circuncisión, sino que también siguen en los pasos de la fe que tenía nuestro padre Abraham cuando era incircunciso.

a. Pablo ahora pregunta: “**¿Es, pues, esta bendición solo para los circuncisos, o también para los incircuncisos? Porque decimos: «A ABRAHAM, LA FE LE FUE CONTADA POR JUSTICIA».**”

i. Esta pregunta sigue siendo de vital importancia, incluso hoy en día. Nuestro versículo pregunta, ¿el evangelio está limitado solo a los judíos, o Dios, en su infinita misericordia y gracia, también abrió la puerta a las naciones gentiles?

b. Pablo responde a la pregunta a favor de la doctrina de Sola Fide para todas las naciones. La respuesta de Pablo nos enseña que Abraham fue contado como justo al menos un año antes del nacimiento de Isaac, catorce años antes de que cualquiera de ellos fuera circuncidado, y entre 5 y 43 años antes del sacrificio de Isaac.

- i. El punto es que Abraham fue declarado justo mientras era gentil (no había judíos) y permaneció como tal hasta que fue circuncidado como judío. Las obras o la Ley no justificaron a Abraham porque la ley aún no existía. ¡Abraham, como todos los pecadores, fue salvo por pura gracia!
- ii. Por lo tanto Sola Fide era un principio gentil mucho antes de que fuera una realidad judía.
- iii. En otras palabras, Pablo enseña que Sola Fide es para todos, ¡judíos y gentiles! **Abraham recibió la señal de la circuncisión como sello de la justicia que tenía, por la fe...**
 1. La bienaventuranza de la que habló David no es solamente para los judíos porque Abraham la recibió como gentil por la fe.
 - a. ¿Recuerdan lo que dijo David en el **Salmo 32:1-2** ¡Cuán bienaventurado es aquel cuya transgresión es perdonada, Cuyo pecado es cubierto! (2) ¡Cuán bienaventurado es el hombre a quien el SEÑOR no culpa de iniquidad, Y en cuyo espíritu no hay engaño!
 - i. La salvación incluye la bienaventuranza de la paz con Dios. Qué maravillosa verdad tenemos. Si llegamos al arrepentimiento solo por la fe en Cristo, podemos saber que todos nuestros pecados son perdonados.

2. La promesa del perdón nunca estuvo ligada al cumplimiento de la ley, las obras o la señal del pacto del Antiguo Testamento; circuncisión.
- iv. Por lo tanto, según la palabra de Dios, Abraham es el padre de los creyentes incircuncisos y circuncisos, no sobre la base de la circuncisión sino de la fe. Por la unidad de la fe en Jesucristo, judíos y gentiles son hermanos y hermanas.
 1. Pablo amplía este pensamiento en **Efesios 2:12-14** recuerden que en ese tiempo ustedes estaban separados de Cristo, excluidos de la ciudadanía de Israel, extraños a los pactos de la promesa, sin tener esperanza y sin Dios en el mundo. (13) Pero ahora en Cristo Jesús, ustedes, que en otro tiempo estaban lejos, han sido acercados por la sangre de Cristo. (14) Porque Él mismo es nuestra paz, y de ambos pueblos hizo uno, derribando la pared intermedia de separación,
 - v. Pablo explica que la circuncisión siempre tuvo la intención de ser una señal y un sello para ambos grupos, ya que la verdadera circuncisión es interior y no exterior.
 1. **Romanos 2:28-29** Porque no es judío el que lo es exteriormente, ni la circuncisión es la externa, en la carne. (29) Pues es judío el que lo es interiormente, y la circuncisión es la del corazón, por el Espíritu, no por la letra; la alabanza del cual no procede de los hombres, sino de Dios.

- vi. Esta circuncisión interior unifica a todos los verdaderos creyentes bajo el estandarte de Jesucristo.
 - 1. **Colosenses 2:11** También en Él ustedes fueron circuncidados con una circuncisión no hecha por manos, al quitar el cuerpo de la carne mediante la circuncisión de Cristo;
- c. Amados, qué gran noticia escuchamos en Romanos. Tal como se presenta en el Evangelio, la doctrina de la Justificación por la fe trasciende todas las culturas. El Evangelio es para todos.
 - i. Considera las palabras de Pablo en **Gálatas 3:26-29** Pues todos ustedes son hijos de Dios mediante la fe en Cristo Jesús. (27) Porque todos los que fueron bautizados en Cristo, de Cristo se han revestido. (28) No hay judío ni griego; no hay esclavo ni libre; no hay hombre ni mujer, porque todos son uno en Cristo Jesús. (29) Y si ustedes son de Cristo, entonces son descendencia de Abraham, herederos según la promesa.
 - ii. La realidad de la unidad que se encuentra en Cristo tanto para los judíos como para los gentiles será experimentada por todos los santos en la consumación de los siglos. Leemos acerca de esto en **Apocalipsis 5:9-10** Y cantaban* un cántico nuevo, diciendo: «Digno eres de tomar el libro y de abrir sus sellos, porque Tú fuiste inmolado, y con Tu sangre compraste para Dios a gente de toda tribu, lengua, pueblo y nación. (10) Y los

has hecho un reino y sacerdotes para nuestro Dios; y reinarán sobre la tierra».

- d. ¿Lo ven, amados? Jesús no es el salvador de una cultura en particular. ¡Jesús no es para el hombre blanco, el hombre negro, el hombre moreno, el hombre rojo o el hombre amarillo! Jesús es la respuesta para todo hombre, y estos falsos muros de separación se derriban sólo en Él.
3. Versículos 13-15: La fe trasciende la ley: Porque la promesa a Abraham o a su descendencia de que él sería heredero del mundo, no fue hecha por medio de la ley, sino por medio de la justicia de la fe. (14) Porque si los que son de la ley son herederos, vana resulta la fe y anulada la promesa. (15) Porque la ley produce ira, pero donde no hay ley, tampoco hay transgresión.
- a. Si la circuncisión y sus muchas bendiciones no tuvieron nada que ver con la justificación de Abraham, entonces la Ley tuvo aún menos que ver con ella. Pablo explica en el versículo 13: **“orque la promesa a Abraham o a su descendencia de que él sería heredero del mundo, no fue hecha por medio de la ley, sino por medio de la justicia de la fe”**.
- b. Históricamente, la ley llegó muchos años después de que Abraham fuera heredero de la promesa de la fe. Por lo tanto, la Ley no podía invalidar la justificación por gracia a través de la fe. La ley no podía reemplazar lo ya establecido; gracia.
- i. **Gálatas 3:17-18** Lo que digo es esto: la ley, que vino 430 años más tarde, no invalida un pacto ratificado anteriormente por Dios, como para

anular la promesa. (18) Porque si la herencia depende de una ley, ya no depende de una promesa; pero Dios se la concedió a Abraham por medio de una promesa.

1. Por mucho que el hombre moderno se retuerza y luche contra esta verdad, el hecho es que Dios justificó a Abraham por gracia antes de cualquier supuesto cumplimiento de la ley. Esto no se puede deshacer. Génesis 15 demuestra la realidad de que la Salvación es un regalo de Dios a través de Jesucristo.

c. Por tanto, es imposible buscar la justicia por la ley con la fe. **Porque si los que son de la ley son herederos, vana resulta la fe y anulada la promesa. (15) Porque la ley produce ira, pero donde no hay ley, tampoco hay transgresión.**

- i. En otras palabras, vivir según la Ley con la esperanza de la redención anula la promesa del evangelio por gracia. Es inútil esforzarse por medios humanos para ganar la salvación. Nuestro pecado es demasiado profundo y nuestra naturaleza demasiado corrompida.
- ii. Amados, escuchen lo que dicen las Escrituras. Nunca puede ganar la salvación. Ninguna obra que pueda hacer puede quitar la inmundicia de su pecado. No es usted una buena persona ganándose el cielo. ¡La salvación es para aquellos que admiten su pecaminosidad e incapacidad y se entregan a la obra completa de Jesucristo como Señor y Salvador!

- d. Pablo argumenta que la Ley revela la verdadera necesidad del alma. Revela nuestra transgresión y nos advierte de la ira venidera de Dios. La Ley realza nuestro sentido de pecaminosidad y hace evidente nuestra culpa.
 - i. Por lo tanto, la Ley promueve la derrota y la desesperación, pero la fe trae alegría, seguridad de la promesa y una vida de victoria.
- e. No se deje engañar, dice Pablo, “El principio de la fe trasciende la Ley”. Abraham fue contado como justo a causa de su fe. Sola Fide precedió a los judíos; precedió a la Ley; y es para todos!
- f. Debemos recordar que el único heredero propio de Dios Padre es Dios Hijo. Solo Dios el Hijo es digno de heredar el reino que Su Padre prometió, pero por el don de la gracia y por esa justicia que es por la fe, los adoptados en la familia de Dios se convierten también en Sus herederos.
 - i. Así que el argumento de Pablo es simple. La promesa de Dios a Abraham y su simiente no tiene valor aparte de la fe.
- g. ¿Qué pasa con aquellos que piensan que la justificación viene a través **de las obras de la Ley** en lugar de la sola fide? Pablo advierte a esos individuos. **La Ley trae muerte.** La ley no puede salvar, justificar o perdonar a nadie. La ley nos declara culpables de pecar contra Dios y justamente sentencia al pecador a la muerte eterna.
 - i. Amados, si buscamos basar nuestra salvación en nuestro mérito, lo único que mereceremos será la ira de Dios.

- h. Cuando pecamos, no solo pecamos contra las normas de Dios. Pecamos contra el que nos da su ley. Violamos a Dios, al autor de nuestra misma vida.
 - i. Es por eso que el pecado es un asunto tan atroz a los ojos de Dios.
 - i. Sabiendo todo esto, debemos admitir que el propósito de la Ley es mostrarnos nuestra necesidad del Salvador. La Ley nos condena como viles pecadores que serán justamente condenados si no nos arrepentimos. La Gracia de Dios trasciende el justo requisito de la ley y nos ofrece una gracia inmerecida a través de la fe en Cristo solamente.
4. Versículo 16: La fe lo trasciende todo: Por eso es por fe, para que esté de acuerdo con la gracia, a fin de que la promesa sea firme para toda la posteridad, no solo a los que son de la ley, sino también a los que son de la fe de Abraham, quien es padre de todos nosotros.
- a. El principio universal de la gracia nos ha enseñado que la salvación viene solo por la fe. ¡Oh, cuánto necesita saber esto nuestro mundo devastado por el pecado!
 - b. Necesitamos entender cuán radicalmente pecaminosos somos—cómo el pecado afecta tanto cada parte de nuestras vidas que no podemos vivir de acuerdo con los estándares de Dios y afectar nuestra salvación—que estamos perdidos en pecados.
 - c. Debemos entender que necesitamos una justicia ajena y radical que procede solo a través de la fe.

- i. **Romanos 1:17** Porque en el evangelio la justicia de Dios se revela por fe y para fe, como está escrito: MAS EL JUSTO POR LA FE VIVIRÁ.
 - ii. **Romanos 3:22** Esta justicia de Dios por medio de la fe en Jesucristo es para todos los que creen. Porque no hay distinción,
 - iii. **Filipenses 3:9** y ser hallado en Él, no teniendo mi propia justicia derivada de la ley, sino la que es por la fe en Cristo, la justicia que procede de Dios sobre la base de la fe,
 - iv. **Tito 3:5** Él nos salvó, no por las obras de justicia que nosotros hubiéramos hecho, sino conforme a Su misericordia, por medio del lavamiento de la regeneración y la renovación por el Espíritu Santo,
- d. Amados, fue sola fide para Abraham, sola fide para David, sola fide para los judíos, sola fide para los gentiles, sola fide antes, durante y después de la Ley, y siempre será sola fide. La sola fe lo trasciende todo.
- e. Finalmente, nuestro pasaje termina con una cláusula de propósito. **Por eso es por fe, para que esté de acuerdo con la gracia.**
- i. La salvación tiene que ser por gracia. Tiene que ser un regalo gratuito que nunca podría ganarse. ¡La salvación tiene que ser recibida!
- f. El apóstol dice que la justificación es por la fe, para que sea por gracia, a fin de que toda la simiente de Abraham, todos los que vienen después de él y siguen su camino, proclamen con certeza las palabras que se encuentran en **Gálatas 2:19-21** Pues mediante la ley yo morí a la ley, a fin de vivir para Dios. (20) »Con

Cristo he sido crucificado, y ya no soy yo el que vive, sino que Cristo vive en mí; y la vida que ahora vivo en la carne, la vivo por la fe en el Hijo de Dios, el cual me amó y se entregó a sí mismo por mí. (21) No hago nula la gracia de Dios, porque si la justicia viene por medio de la ley, entonces Cristo murió en vano».

g. Amados, Abraham no es simplemente el padre de Isaac y su descendencia o el padre de los judíos, sino que también es el padre de los gentiles que confían en la misma promesa que él abrazó por la cual fue contado como justo ante Dios.

i. **Gálatas 3:6-7** Así Abraham CREYÓ A DIOS Y LE FUE CONTADO COMO JUSTICIA. (7)
Por tanto, sepan que los que son de fe, estos son hijos de Abraham.

5. Bendición

a. **Gálatas 2:21** No hago nula la gracia de Dios, porque si la justicia viene por medio de la ley, entonces Cristo murió en vano».

Lectura pública de las Escrituras Gálatas 2:15-21